

Días en la Diócesis de Valladolid

15 de agosto de 2011

1. Días en las Diócesis

Los Días en las Diócesis son los días previos a la celebración de la Jornada Mundial de la Juventud, en los que las diócesis pertenecientes al mismo país de la diócesis que acoge la Jornada reciben a jóvenes de todo el mundo para la preparación inmediata a la celebración de la misma.

Los Días en las Diócesis comenzaron en 1997. Con motivo de la Jornada Mundial de la Juventud de París, la Iglesia en Francia promovió estos encuentros como un modo de facilitar la pastoral juvenil de las diócesis francesas, de conseguir que Francia entera acogiera a los peregrinos venidos de otros países, y de animar a los jóvenes franceses a acudir a la Jornada Mundial de la Juventud. La experiencia fue tan buena que fue adoptada también en las siguientes Jornadas Mundiales de la Juventud de Italia, Canadá, Alemania, Australia y España.

Los objetivos de los Días en la Diócesis se enmarcan en los objetivos de la Jornada Mundial de la Juventud:

Favorecer el encuentro personal con Cristo, que cambia la vida.

Propiciar una experiencia de Iglesia católica Universal como misterio y comunión.

Redescubrir la vocación bautismal por parte de los jóvenes llamados a ser miembros activos de la Iglesia, convirtiéndose ellos mismos en evangelizadores y misioneros del mundo contemporáneo.

Potenciar la centralidad de la Eucaristía en la vida de fe de los jóvenes y el valor del sacramento de la Reconciliación.

Impulsar la pastoral juvenil desde:

- El Mensaje del Santo Padre para la Jornada Mundial de la Juventud.
- El cristocentrismo, que conduce a un encuentro personal con Cristo.
- La dimensión eclesial y sacramental.
- La dimensión vocacional (sacerdocio, vida consagrada y matrimonio).
- La fe, la esperanza y la caridad para toda la comunidad eclesial del país de acogida.

Compromiso de los jóvenes a favor de la unidad de los cristianos.

Para los Días en las Diócesis, además, se buscan estos objetivos propios:

Animar, mediante la oración y diferentes actividades, la ilusión por participar en las Jornadas Mundiales de la Juventud; mediante esta animación previa crecerá el fruto de la Jornada Mundial de la Juventud.

Conocer la espiritualidad del país de acogida, también como preparación a la Jornada Mundial de la Juventud.

Compartir la fe y la vida con las comunidades locales de acogida, desde el don de la comunión y la virtud de la hospitalidad.

Favorecer la misión y testimonio de Cristo en las diócesis de acogida por parte de los peregrinos en camino a la Jornada Mundial de la Juventud.

2. Días en la Diócesis de Valladolid

Desde el 11-8-2011 hasta el 15-8-2011, la Diócesis de Valladolid fue diócesis de acogida con motivo de la celebración de los Días en las Diócesis, jornadas previas al desarrollo de la Jornada Mundial de la Juventud, que este año se celebró en Madrid del 16-8-2011 al 21-8-2011.

La Diócesis de Valladolid acogió a 1280 peregrinos procedentes de Estados Unidos, Canadá, Brasil, Colombia, Ecuador, México, Venezuela, Benín, Camerún, Tanzania, Australia, Tailandia, Francia, Italia, Reino Unido, Rumanía, Polonia, Ucrania y Nueva Zelanda; también fueron acogidos jóvenes españoles pertenecientes al Movimiento Cultural Cristiano, Pavonianos y Movimiento Scout Católico. También hay que sumar a varios cientos de jóvenes pertenecientes al Camino Neocatecumenal que fueron acogidos por las familias pertenecientes a este movimiento y que participaron en las diferentes actividades que la Diócesis había preparado. Prácticamente la totalidad de los jóvenes peregrinos que fueron alojados en Valladolid estuvieron acogidos en familias, en las que la calidad, la calidez y el cariño fueron la nota dominante.

Para la acogida de los jóvenes peregrinos y el desarrollo de las actividades propias a los Días en las Diócesis en nuestra Iglesia local se crearon diez equipos de trabajo: algunos de ellos arciprestales (Arciprestazgos de Delicias, Rubia-Parquesol, Paseo Zorrilla, Huerta del Rey y Rondilla-Norte), otros supraarciprestales (Arciprestazgos de Centro, Barrios-Centro y Pajarillos-Pilarica) y otros pertenecientes al mundo rural (Medina del Campo, Fresno el Viejo, Íscar, Renedo de Esgueva-Castronuevo y Cigales).

Para el desarrollo en Valladolid de los Días en las Diócesis se tematizó cada jornada de la siguiente manera: el 11 de agosto fue el "Día de acogida", el 12 fue el "Día parroquial", el 13 el "Día arciprestal", el 14 el "Día diocesano" y el 15 el "Día de envío y despedida". Desde estas claves se propusieron diferentes actividades por parte de la comisión encargada de las mismas: rutas culturales, religiosas y artísticas por la ciudad de Valladolid, los ensayos musicales del "Oratorio", visitas al COF Diocesano, actividades sociocaritativas (visitas a residencias de ancianos, Cáritas, casa del Sida, centros hospitalarios), tertulias en el claustro con distintas comunidades de contemplativas, y diferentes talleres (afectivo-sexual, coros, Goliat y misiones). De igual modo, cada equipo de trabajo completó estas propuestas con múltiples actividades propias de cada zona o arciprestazgo.

Los jóvenes peregrinos fueron llegando a nuestra Diócesis de Valladolid a partir del 8-8-2011, aunque la gran mayoría llegó el 11-8-2011. Todos los peregrinos fueron recibidos en un primer momento en el Seminario Diocesano, donde se les dio la bienvenida, se formalizó la inscripción, se les entregó una bolsa con material turístico de Valladolid y se les ofreció algo de comer para reponer fuerzas, tras los largos viajes que muchos de ellos tuvieron que realizar. Posteriormente, cada grupo de peregrinos fue enviado a cada zona de acogida para su alojamiento. Así, a lo largo de esta primera jornada se fue distribuyendo a cada grupo de peregrinos por nuestra Diócesis de Valladolid.

El "Día parroquial" comenzó en todas y cada una de las zonas de acogida con una oración matinal en diferentes parroquias. Después, durante todo el día, los peregrinos realizaron diferentes rutas turísticas, actividades sociocaritativas, talleres formativos y visitas a la Exposición Las Edades del Hombre y al Monasterio de la Santa Espina. Al caer la tarde, los grupos celebraron la Eucaristía en diferentes templos de la Diócesis para, en la noche, desarrollar diferentes actividades lúdico-festivas (parrilladas, veladas de música, magia, folclore...). Cabe destacar el viacrucis escenificado por los jóvenes que se desarrolló en Fresno el Viejo.

Durante el "Día arciprestal", tras la oración de la mañana, algunos arciprestazgos completaron lo vivido el día anterior desarrollando actividades en clave oracional, sociocaritativa, cultural, etc. En Valladolid y otros arciprestazgos vivieron esas mismas claves en diferentes excursiones, visitando Salamanca y Alba de Tormes, Medina de Rioseco, Simancas, Castronuevo de Esgueva, Pedrajas de San Esteban y Alcazarén. Tras disfrutar durante este día de la destacada gastronomía de nuestra tierra, tanto en la comida como en la cena, y dar gracias a Dios por todo lo que Él nos regala en cada jornada a través de la acción de gracias por excelencia que es la Eucaristía, en la noche, todos nos reunimos en la Catedral de Valladolid para participar en un "Oratorio", presidido por nuestro obispo D. Ricardo, que el Coro Jo-

ven Diocesano quiso ofrecer a todos los participantes en los Días en las Diócesis, tanto peregrinos como vallisoletanos. Tras este momento de oración y adoración al Señor, pusimos fin a esta jornada.

En el "Día diocesano" todos los peregrinos se reunieron por la mañana en el Seminario Diocesano, donde, tras la oración, nuestro obispo D. Ricardo dio la bienvenida a todos los peregrinos. En este momento se contó también con la presencia de obispos del Reino Unido, Canadá, Francia e Italia, que también dirigieron unas palabras a los peregrinos. En esta mañana se bendijo un estandarte de la Cofradía Penitencial *Nuestra Señora de la Piedad*, pues su paso procesional *La quinta Angustia* iba a participar en el viacrucis de la Jornada Mundial de la Juventud en Madrid. Terminada la bendición, D. Ricardo envió en misión a todos los jóvenes peregrinos por las plazas y calles de Valladolid, con el fin de anunciar la palabra de Dios e invitar a todos los ciudadanos a la solemne Eucaristía del domingo en la Catedral vallisoletana. A mediodía, todos dimos cuenta de una estupenda paella popular en el Parque *Ribera de Castilla*. Tras un justo tiempo de descanso, en la tarde, en la plaza de Portugalete, disfrutamos de un excepcional "Festival de las Naciones", en el que cada grupo de peregrinos ofreció a los jóvenes parte de su folclore a través de la música, la danza, etc. Finalizado el festival, en la S. I. Catedral de Valladolid se celebró una solemne y juvenil Eucaristía presidida por D. Ricardo y concelebrada por diferentes obispos, entre ellos, nuestro obispo emérito D. José Delicado. Finalizada la emocionante celebración eucarística, todos disfrutamos de un picnic y de una estupenda velada musical dirigida por un DJ.

El "Día de envío y despedida" se desarrolló en cada una de las parroquias de acogida, celebrando la eucaristía en honor de la Asunción de Nuestra Señora y despidiendo a los peregrinos que partían hacia Madrid para vivir la Jornada Mundial de la Juventud.

Al terminar estos días podemos decir que hemos vivido una experiencia de Iglesia universal y de comunión, que hemos participado de la alegría de la fe, que hemos disfrutado desde la experiencia de acoger y que hemos sido evangelizados por jóvenes de los cinco continentes.

Finalmente, agradecer a las comisiones de logística, pastoral, actividades, medios de comunicación, voluntariado, relaciones institucionales y economía de la Diócesis de Valladolid; a la Catedral, parroquias, arciprestazgos, comunidades religiosas, cofradías, familias de acogida y Coro Joven Diocesano; a la Junta de Castilla y León, Diputación Provincial, ayuntamientos, Auvasa, Protección Civil, Policía Nacional, Municipal y Local, y Guardia Civil; y a todas las personas que con su trabajo, generosidad, entrega y fe han hecho posible que estos Días en las Diócesis hayan servido para acoger a jóvenes cristianos de todo el mundo y para revitalizar e impulsar la fe de los vallisoletanos, especialmente de las jóvenes generaciones.

DELEGACIÓN DE PASTORAL JUVENIL
Crónica

XXVI JORNADA MUNDIAL DE LA JUVENTUD 2011 - MADRID (ESPAÑA)

Días en la Diócesis de Valladolid

15 de agosto de 2011

1. Días en las Diócesis

Los Días en las Diócesis son los días previos a la celebración de la Jornada Mundial de la Juventud, en los que las diócesis pertenecientes al mismo país de la diócesis que acoge la Jornada reciben a jóvenes de todo el mundo para la preparación inmediata a la celebración de la misma.

Los Días en las Diócesis comenzaron en 1997. Con motivo de la Jornada Mundial de la Juventud de París, la Iglesia en Francia promovió estos encuentros como un modo de facilitar la pastoral juvenil de las diócesis francesas, de conseguir que Francia entera acogiera a los peregrinos venidos de otros países, y de animar a los jóvenes franceses a acudir a la Jornada Mundial de la Juventud. La experiencia fue tan buena que fue adoptada también en las siguientes Jornadas Mundiales de la Juventud de Italia, Canadá, Alemania, Australia y España.

Los objetivos de los Días en la Diócesis se enmarcan en los objetivos de la Jornada Mundial de la Juventud:

Favorecer el encuentro personal con Cristo, que cambia la vida.

Propiciar una experiencia de Iglesia católica Universal como misterio y comunión.

Redescubrir la vocación bautismal por parte de los jóvenes llamados a ser miembros activos de la Iglesia, convirtiéndose ellos mismos en evangelizadores y misioneros del mundo contemporáneo.

Potenciar la centralidad de la Eucaristía en la vida de fe de los jóvenes y el valor del sacramento de la Reconciliación.

Impulsar la pastoral juvenil desde:

- El Mensaje del Santo Padre para la Jornada Mundial de la Juventud.
- El cristocentrismo, que conduce a un encuentro personal con Cristo.
- La dimensión eclesial y sacramental.
- La dimensión vocacional (sacerdocio, vida consagrada y matrimonio).
- La fe, la esperanza y la caridad para toda la comunidad eclesial del país de acogida.

Compromiso de los jóvenes a favor de la unidad de los cristianos.

Para los Días en las Diócesis, además, se buscan estos objetivos propios:

Animar, mediante la oración y diferentes actividades, la ilusión por participar en las Jornadas Mundiales de la Juventud; mediante esta animación previa crecerá el fruto de la Jornada Mundial de la Juventud.

Conocer la espiritualidad del país de acogida, también como preparación a la Jornada Mundial de la Juventud.

Compartir la fe y la vida con las comunidades locales de acogida, desde el don de la comunión y la virtud de la hospitalidad.

Favorecer la misión y testimonio de Cristo en las diócesis de acogida por parte de los peregrinos en camino a la Jornada Mundial de la Juventud.

2. Días en la Diócesis de Valladolid

Desde el 11-8-2011 hasta el 15-8-2011, la Diócesis de Valladolid fue diócesis de acogida con motivo de la celebración de los Días en las Diócesis, jornadas previas al desarrollo de la Jornada Mundial de la Juventud, que este año se celebró en Madrid del 16-8-2011 al 21-8-2011.

La Diócesis de Valladolid acogió a 1280 peregrinos procedentes de Estados Unidos, Canadá, Brasil, Colombia, Ecuador, México, Venezuela, Benín, Camerún, Tanzania, Australia, Tailandia, Francia, Italia,

Reino Unido, Rumanía, Polonia, Ucrania y Nueva Zelanda; también fueron acogidos jóvenes españoles pertenecientes al Movimiento Cultural Cristiano, Pavonianos y Movimiento Scout Católico. También hay que sumar a varios cientos de jóvenes pertenecientes al Camino Neocatecumenal que fueron acogidos por las familias pertenecientes a este movimiento y que participaron en las diferentes actividades que la Diócesis había preparado. Prácticamente la totalidad de los jóvenes peregrinos que fueron alojados en Valladolid estuvieron acogidos en familias, en las que la calidad, la calidez y el cariño fueron la nota dominante.

Para la acogida de los jóvenes peregrinos y el desarrollo de las actividades propias a los Días en las Diócesis en nuestra Iglesia local se crearon diez equipos de trabajo: algunos de ellos arciprestales (Arciprestazgos de Delicias, Rubia-Parquesol, Paseo Zorrilla, Huerta del Rey y Rondilla-Norte), otros supraarciprestales (Arciprestazgos de Centro, Barrios-Centro y Pajarillos-Pilarica) y otros pertenecientes al mundo rural (Medina del Campo, Fresno el Viejo, Íscar, Renedo de Esgueva-Castronuevo y Cigales).

Para el desarrollo en Valladolid de los Días en las Diócesis se tematizó cada jornada de la siguiente manera: el 11 de agosto fue el "Día de acogida", el 12 fue el "Día parroquial", el 13 el "Día arciprestal", el 14 el "Día diocesano" y el 15 el "Día de envío y despedida". Desde estas claves se propusieron diferentes actividades por parte de la comisión encargada de las mismas: rutas culturales, religiosas y artísticas por la ciudad de Valladolid, los ensayos musicales del "Oratorio", visitas al COF Diocesano, actividades sociocaritativas (visitas a residencias de ancianos, Cáritas, casa del Sida, centros hospitalarios), tertulias en el claustro con distintas comunidades de contemplativas, y diferentes talleres (afectivo-sexual, coros, Goliat y misiones). De igual modo, cada equipo de trabajo completó estas propuestas con múltiples actividades propias de cada zona o arciprestazgo.

Los jóvenes peregrinos fueron llegando a nuestra Diócesis de Valladolid a partir del 8-8-2011, aunque la gran mayoría llegó el 11-8-2011. Todos los peregrinos fueron recibidos en un primer momento en el Seminario Diocesano, donde se les dio la bienvenida, se formalizó la inscripción, se les entregó una bolsa con material turístico de Valladolid y se les ofreció algo de comer para reponer fuerzas, tras los largos viajes que muchos de ellos tuvieron que realizar. Posteriormente, cada grupo de peregrinos fue enviado a cada zona de acogida para su alojamiento. Así, a lo largo de esta primera jornada se fue distribuyendo a cada grupo de peregrinos por nuestra Diócesis de Valladolid.

El "Día parroquial" comenzó en todas y cada una de las zonas de acogida con una oración matinal en diferentes parroquias. Después, durante todo el día, los peregrinos realizaron diferentes rutas turísticas, actividades sociocaritativas, talleres formativos y visitas a la Exposición Las Edades del Hombre y al Monasterio de la Santa Espina. Al caer la tarde, los grupos celebraron la Eucaristía en diferentes templos de la Diócesis para, en la noche, desarrollar diferentes actividades lúdico-festivas (parrilladas, veladas de música, magia, folclore...). Cabe destacar el viacrucis escenificado por los jóvenes que se desarrolló en Fresno el Viejo.

Durante el "Día arciprestal", tras la oración de la mañana, algunos arciprestazgos completaron lo vivido el día anterior desarrollando actividades en clave oracional, sociocaritativa, cultural, etc. En Valladolid y otros arciprestazgos vivieron esas mismas claves en diferentes excursiones, visitando Salamanca y Alba de Tormes, Medina de Rioseco, Simancas, Castronuevo de Esgueva, Pedrajas de San Esteban y Alcazarén. Tras disfrutar durante este día de la destacada gastronomía de nuestra tierra, tanto en la comida como en la cena, y dar gracias a Dios por todo lo que Él nos regala en cada jornada a través de la acción de gracias por excelencia que es la Eucaristía, en la noche, todos nos reunimos en la Catedral de Valladolid para participar en un "Oratorio", presidido por nuestro obispo D. Ricardo, que el Coro Joven Diocesano quiso ofrecer a todos los participantes en los Días en las Diócesis, tanto peregrinos como vallisoletanos. Tras este momento de oración y adoración al Señor, pusimos fin a esta jornada.

En el "Día diocesano" todos los peregrinos se reunieron por la mañana en el Seminario Diocesano, donde, tras la oración, nuestro obispo D. Ricardo dio la bienvenida a todos los peregrinos. En este momento se contó también con la presencia de obispos del Reino Unido, Canadá, Francia e Italia, que también dirigieron unas palabras a los peregrinos. En esta mañana se bendijo un estandarte de la Cofradía Penitencial *Nuestra Señora de la Piedad*, pues su paso procesional *La quinta Angustia* iba a participar en el viacrucis de la Jornada Mundial de la Juventud en Madrid. Terminada la bendición, D. Ricardo en-

vió en misión a todos los jóvenes peregrinos por las plazas y calles de Valladolid, con el fin de anunciar la palabra de Dios e invitar a todos los ciudadanos a la solemne Eucaristía del domingo en la Catedral vallisoletana. A mediodía, todos dimos cuenta de una estupenda paella popular en el Parque *Ribera de Castilla*. Tras un justo tiempo de descanso, en la tarde, en la plaza de Portugalete, disfrutamos de un excepcional "Festival de las Naciones", en el que cada grupo de peregrinos ofreció a los jóvenes parte de su folclore a través de la música, la danza, etc. Finalizado el festival, en la S. I. Catedral de Valladolid se celebró una solemne y juvenil Eucaristía presidida por D. Ricardo y concelebrada por diferentes obispos, entre ellos, nuestro obispo emérito D. José Delicado. Finalizada la emocionante celebración eucarística, todos disfrutamos de un picnic y de una estupenda velada musical dirigida por un DJ.

El "Día de envío y despedida" se desarrolló en cada una de las parroquias de acogida, celebrando la eucaristía en honor de la Asunción de Nuestra Señora y despidiendo a los peregrinos que partían hacia Madrid para vivir la Jornada Mundial de la Juventud.

Al terminar estos días podemos decir que hemos vivido una experiencia de Iglesia universal y de comunión, que hemos participado de la alegría de la fe, que hemos disfrutado desde la experiencia de acoger y que hemos sido evangelizados por jóvenes de los cinco continentes.

Finalmente, agradecer a las comisiones de logística, pastoral, actividades, medios de comunicación, voluntariado, relaciones institucionales y economía de la Diócesis de Valladolid; a la Catedral, parroquias, arciprestazgos, comunidades religiosas, cofradías, familias de acogida y Coro Joven Diocesano; a la Junta de Castilla y León, Diputación Provincial, ayuntamientos, Auvasa, Protección Civil, Policía Nacional, Municipal y Local, y Guardia Civil; y a todas las personas que con su trabajo, generosidad, entrega y fe han hecho posible que estos Días en las Diócesis hayan servido para acoger a jóvenes cristianos de todo el mundo y para revitalizar e impulsar la fe de los vallisoletanos, especialmente de las jóvenes generaciones.